

Forderung nach massivem Ausbau der Ganztagskinderbetreuung

Dieter
Bitter-Suermann¹

¹ Medizinischer Fakultätentag
der BRD, Berlin, Deutschland

Abstract

Von allen Maßnahmen der Familienfreundlichkeit für Studierende und Ärzte/Ärztinnen in der Weiterbildung an Medizinischen Hochschuleinrichtungen ist die Garantie eines Vollzeitstudiums und einer Vollzeitweiterbildung das Optimum, weil dadurch keine unnötige Verlängerung dieser jetzt schon 12-jährigen Aus- und Weiterbildungsphase eintritt. Der wirksamste Schritt für die Verhinderung eines Karriereknicks ist der massive Ausbau der Ganztagskinderbetreuung (7 Uhr bis 19 Uhr) für Krippenkinder (ab 8 Wochen/besser ab 6 Monaten), der Kindergartenplätze (3-6 Jahre) und der Hortplätze (ab 6 Jahre im Grundschulalter). Diese Kinderbetreuung muss flankiert werden durch Ferien- und Notfallbetreuung.

Es ist nur ein Tropfen auf den heißen Stein, dafür einen Universitätskindergarten vorzuweisen, der den Bedürfnissen der Medizin in keiner Weise genügt. Die medizinischen Fakultäten/ Uniklinika inklusive der Medizinstudierenden haben einen Eigenbedarf, der weit über dem liegt, wie er zurzeit abgedeckt wird. Die Finanzierung der Bauvorhaben muss mit Einfallsreichtum angegangen werden (u. a. auch unter Verwendung der Programmpauschale für Forschungsinfrastruktur): Nachwuchsförderung in Studium, Promotion, Weiterbildung gehört dazu. Alle anderen Maßnahmen zur Familienfreundlichkeit sind gut, aber eindeutig nachrangig.

Interessenkonflikt

Der Autor erklärt, dass er keinen Interessenskonflikt im Zusammenhang mit diesem Artikel hat.

Korrespondenzadresse:

Prof. Dr. med. Dieter Bitter-Suermann
Medizinischer Fakultätentag der BRD, Alt-Moabit 96,
10559 Berlin, Deutschland, Tel.: +49 (0)30/64498559-0,
Fax: +49 (0)30/64498559-11
berlin@mft-online.de

Bitte zitieren als

Bitter-Suermann D. Forderung nach massivem Ausbau der Ganztagskinderbetreuung. *GMS Z Med Ausbild.* 2012;29(2):Doc29. DOI: 10.3205/zma000799, URN: urn:nbn:de:0183-zma0007996

Artikel online frei zugänglich unter

<http://www.egms.de/en/journals/zma/2012-29/zma000799.shtml>

Eingereicht: 16.03.2011

Überarbeitet: 04.05.2011

Angenommen: 24.05.2011

Veröffentlicht: 23.04.2012

Copyright

©2012 Bitter-Suermann. Dieser Artikel ist ein Open Access-Artikel und steht unter den Creative Commons Lizenzbedingungen (<http://creativecommons.org/licenses/by-nc-nd/3.0/deed.de>). Er darf vervielfältigt, verbreitet und öffentlich zugänglich gemacht werden, vorausgesetzt dass Autor und Quelle genannt werden.

Call for a massive expansion of all-day childcare

Dieter
Bitter-Suermann¹

¹ Medizinischer Fakultätentag
der BRD, Berlin, Germany

Abstract

Of all the measures to ensure family-friendliness for students and doctors of both genders in professional development at medical universities, the best solution is a guarantee of full-time studies and full time training because it does not unnecessarily extend the already long 12-year educational and training phase. The most effective measure to prevent a career break is the massive expansion of all-day childcare (7am to 7pm), crèches (from age 8 weeks or more ideally over 6 months), kindergartens (3-6 years) and school care (from age 6 at primary school age). This childcare must be accompanied by holiday care and emergency care.

It's nothing but a drop in the ocean to off a university kindergarten which does not meet the needs of the medical school in any shape or form. Medical schools and university hospitals, including medical students, have a separate demand level which by far outstrips current supply. Financing construction projects must be approached with an element of creativity, including the program allowance for research infrastructure, supporting young talent in teaching, doctorals and professional development are all part of this equation. Any other measures for family-friendliness are good but clearly secondary.

Competing interests

The author declares that he has no competing interests.

Corresponding author:

Prof. Dr. med. Dieter Bitter-Suermann
Medizinischer Fakultätentag der BRD, Alt-Moabit 96,
10559 Berlin, Germany, Phone: +49 (0)30/64498559-0,
Fax: +49 (0)30/64498559-11
berlin@mft-online.de

Please cite as

Bitter-Suermann D. Forderung nach massivem Ausbau der Ganztagskinderbetreuung. *GMS Z Med Ausbild.* 2012;29(2):Doc29. DOI: 10.3205/zma000799, URN: urn:nbn:de:0183-zma0007996

This article is freely available from

<http://www.egms.de/en/journals/zma/2012-29/zma000799.shtml>

Received: 2011-03-16

Revised: 2011-05-04

Accepted: 2011-05-24

Published: 2012-04-23

Copyright

©2012 Bitter-Suermann. This is an Open Access article distributed under the terms of the Creative Commons Attribution License (<http://creativecommons.org/licenses/by-nc-nd/3.0/deed.en>). You are free: to Share — to copy, distribute and transmit the work, provided the original author and source are credited.